

La Cronica Meridional

CORRESPONDIENTE AL DOMINGO 9 DEL CORRIENTE.

Nuestro suplemento.

A pesar de que hoy no publicamos número, por haber sido día festivo ayer, hemos decidido dar á luz este suplemento, para completar los datos recogidos á última hora y los que trae uno de nuestros redactores que salió ayer á recorrer los pueblos del río y que viene horrorizado al notar esa inmensa catástrofe, verdadera inundación que ha dejado arrasados los mejores pagos de multitud de haciendas, aparte de otros destrozos ocasionados en las casas que han sido inundadas por el río que, al salir de su cauce, nada ha respetado, ni ha habido valladar que lo pueda contener.

Nuestros lectores disimularán las omisiones que encuentren en estos datos por la premura con que los trasladamos al papel y la celeridad con que tienen que hacerse estos trabajos siempre.

Nuestro espíritu poco reposado no está tampoco para hacer descripciones acompañadas de las galas de la retórica y solo puede hoy hablar el sentimiento; la impresión de que estamos poseídos y el acento de la verdad desnuda, con la rudeza propia que se apodera de las almas que están cerca del peligro y no ven mas que ruinas, desolación, infortunio por doquier.

**HOY NO SE ESCUCHA MAS QUE ESTE GRITO:
¡DIOS SALVE A ALMERIA!**

Los daños causados por la tormenta del día 6 del actual, en toda la provincia, son incalculables y vienen á empeorar la situación de toda esta comarca hasta un extremo horroroso y desesperado.

Pasma leer las comunicaciones que se reciben de todos los pueblos; jamás ha atravesado situación mas triste y dolorosa esta provincia; jamás han exhalado quejas mas justas estas localidades, presas hoy de la mas grande angustia y desesperación, considerando perdida su riqueza, su bien estar y puede decirse que hasta sus mas reducidos medios de vida.

¿Quién ampara, ni quién socorre esta gran calamidad? Una cosa sola. La promoción de obras públicas. Podrán quedar, como han quedado, arruinadas muchas familias; pero no tendrán encima el peligro del hambre, la desesperación y la muerte, si el gobierno, como es debido, da á concurso, ó emprende por administración las obras del ferro-carril de Linares á Almería sacándolas por pequeños trozos á subasta, para lo cual le sobra con el importe de la subvención.

Lo mismo decimos respecto á las obras del muelle de L., sin lo cual este quedará del todo inútil.

A grandes males, grandes remedios, se ha dicho siempre, y el gobierno debe comprender que, después de la inmensa catástrofe que ha sufrido esta provincia, no hay mas remedio que atender á sus apremiantes necesidades; y sus apremiantes necesidades son hoy el ferro-carril y las demás obras públicas que están sin concluir. Si esto no lo hace hoy, bien puede decirse que no lo hará nunca.

Razones poderosas, las hay; derechos para exigir esto, tenemos; justicia, no nos falta; pero hay un argumento mas poderoso todavía; el hambre que puede ser origen de disturbios y conflictos, de escenas que pueden ser dolorosas y pueden arrebatarse para siempre el bienestar de este país, de suyo bueno, morigerado y sufrido, como no lo fué comarca alguna tan desgraciada y sumida en el abandono por parte de los que debieron ponerla en condiciones de vida, y no arrastrarla á la muerte, contra la cual lucha tenazmente esperando el auxilio del Estado que en todas ocasiones ha sido tambien ingrato é injusto con ella.

Almería, ó sea la provincia de Almería, no es que tenga ya sed de justicia; que necesite recabar lo suyo, que invoque su derecho, tiene otra cosa peor hoy; el hambre que ciérne sus negras alas sobre las cabezas de estos habitantes, que llama á sus puertas; la ruina de una espantosa inundación que ha arrastrado la mayor parte de la poca riqueza que le quedaba; y esto no se salva con palabras, ni con argumentos; se salva únicamente con promover las obras públicas, con dotar á la provincia de la única vía que puede reparar todos sus infortunios, acrecentar su riqueza mañana: el ferro-carril de Linares á Almería.

Sin esto la provincia está perdida sin re-

mision; sin esto sus males no se acabarán nunca y ¡quién sabe á donde puede conducirla el olvido de los hombres que tienen la obligación de mirar por sus intereses para que esta no perezca!

No lo sabemos. Lo que sí podemos decir es que el gobierno tiene el remedio en su mano para evitar desastres y cataclismos que pueden traer funestas consecuencias.

Por eso repetimos otra vez:
¡Dios salve á Almería!

La curiosidad pública.

En el día de ayer, despues de cerrar nuestro número, continuó en la ciudad la febril excitación producida por la catástrofe de que anteriormente nos ocupamos.

El aspecto de la playa y boca del río, no podía ser más pintoresco, apesar de lo pavoroso del motivo.

Una multitud de hombres, mujeres y niños, de todas las clases de la sociedad en el más íntimo consorcio, recorrían los puntos más castigados por la avenida del jueves y presenciaba la extracción de objetos que practicaban multitud de personas.

Este paseo curioso no cesó en todo el día. A pié y á carruage era grande el número de personas que en todas direcciones cruzaban.

De cuando en cuando veíamos pasar alguno que otro labrador que en su semblante llevaba pintada la tristeza y alguna que otra cortijera que no podía contener sus lágrimas.

No ha habido persona á quien no le asombren los destrozos hechos en la mayor parte de las haciendas.

Esto es doloroso, terrible, y llena de espanto al espíritu más fuerte, al corazón más empedernido, á cualquiera!

Las desgracias personales.

Hasta ahora, que sepamos, y por datos que hemos comprobado, tenemos exactas noticias de las personas que han perecido ahogadas en esta parte del río.

Diego Berenguel y su hijo; labradores de D. Mariano Toro.

Un sobrino y un cuñado suyo; labradores de D. Guillermo Massa.

Un joven de 14 años que estando subido en un árbol, cayó al río y en él pereció.

Este joven era de Huércal, y estaba sirviendo en el molino de la Torre.

Total, cinco muertos.

Se habla de algunos más, pero hasta la fecha no nos ha sido posible comprobar la verdad.

Nuestra expedición.

En los momentos en que empezaron á circular las tristes noticias de los considerables daños y desgracias ocurridas en los pueblos del río, y al enterarnos que donde mayores perjuicios habia ocasionado la inundación era en Huércal, Viator, Rioja y Gador, uno de nuestros redactores salió para dichos pueblos acompañado del Sr. Ramos Oller director de nuestro colega *El Ferro-carril*, con objeto de poder apreciar los destrozos y pérdidas experimentadas. Podemos asegurar que nos consideramos insuficientes para ello.

Son tales los efectos, de tanta trascendencia, que no es fácil poder con la vista abarcar tanta ruina y dar una descripción de lo que vimos.

¡Qué horror!

En Huércal.

Al descender por la cuesta del río, camino de Viator, el panorama que se ofrecía á la vista no podía ser más triste.

Tanto á uno como á otro extremo, el agua del río rebasó inundando todos los terrenos colindantes en más de 500 metros, enterrando unos, arrasando otros y destruyendo casi todos.

Para formar una idea de la impetuosidad que llevarían las corrientes basta este solo detalle.

La vía del ferro-carril de Sierra-Alhambilla desarrollaba su curso á lo largo al río, sólidamente instalada con sus magníficos alcantarillados en las boqueras y acequias principales; pues bien, traviesas, rails, alcantarillas, terraplenes todo ha desaparecido del punto en que se encontraba, y en un trayecto de más de kilómetro y medio ha sido lanzada, ó mejor dicho, arrastrada la vía férrea íntegra, rails y traviesas uni-

dos, á más de cien metros hacia el interior, no habiendo podido ser destruido más, por oponerse algunos árboles que no pudo arroyar la corriente y en los que se detuvieron los rails, torciéndolos el agua y casi inutilizándolos.

Nueve vagones descarrilaron lanzándolos tambien á distancia de la vía; hundiendo á unos en tierra, volcando otros y destruyéndolos casi todos.

El muro ó argamazon del cauce del río en algunos sitios ha resistido la potencia de las aguas, pero en otros, se ha hundido abriéndose enormes brechas, por donde debió penetrar la cantidad exorbitante de agua que inundó todos aquellos terrenos.

El camino de Viator tambien ha sido cortado dejando incomunicado este pueblo, donde las pérdidas han llegado á ser considerables y de gran trascendencia.

Al margen de P. las fincas que han tenido pérdidas grandes, convirtiéndose algunas en inmensos tarquines, de donde no queda vestigio de la vegetación, han sido: las de doña Clementina Careaga y D. Francisco Cordon, D. Felipe Vilchez, D.^a Ana Orozco, D. Antonio Barbarin, D.^a Josefa Diaz, D.^a Carmen Ortega, D.^a Maria Jover, D. Antonio Duran, herederos de D. Crisanto Gomez. Han sufrido algo, aunque no de tanta trascendencia los de los Sres. Bustos y otros propietarios cuyos nombres no pudimos conocer.

Viator.

En la otra banda, ó sea por parte de Viator, el aspecto es si cabe mas horroroso y desconsolador, pues las aguas han ganado mas terreno enterrando aquellos pagos hace cuatro dias lozanos y hermosos.

Desde la rambla de Pechina ha sufrido estraordinariamente el cortijo del Porro propiedad de la Viuda de Benitez, terrenos de D. Narciso Heredia, de D. Rafael Martinez, D. Antonio Felices, D. José Quesada, D. Francisco Góngora, D. Juan Roba, don Francisco Morales D. José Abad Palenzuela, D. José Novis, D. Juan Ferrer, D. Juan Garcia Sanchez, D. Diego Martin Toro, D.^a Isabel Medina, herederos de Sevilla, D. Gaspar Nuñez, Viuda de D. Francisco Gimenez, don Lorenzo Ferrer y especialmente los de don Francisco Cruz donde las pérdidas son incalculables.

El pánico estaba apoderado de todos aquellos labradores, que sobrecogidos de espanto no podían ante tanta ruina espesarnos detalladamente los efectos de tan de sastroso tormenta.

—Lo que ha ocurrido aquí es espantoso, nos decia un pobre labrador.

Víctimas tristes de la fatalidad, sin recursos y recargados de contribuciones é impuestos, preciso es señores periodistas, que imploren por nosotros un misero socorro, una escasa limosna que mitigue en parte, la aflictiva situación que nos envuelve con sus rudas manos, bañando en lágrimas nuestros ojos.

—Descuide V. que nosotros trabajaremos cuanto esté de nuestra parte; hemos venido aquí para enterarnos de todo y poder implorar esa limosna que Vds. solicitan.

—¡Ah! señores periodistas, por más que me consta el buen deseo que les anima, tengo seguridad de que no han de conseguir nada, y si algo se logra, será por cuatro richachones. Los pobres que hemos perdido un bancajillo, no tocaremos á nada, y en cuanto trascuran ocho dias tendremos aquí dos ó tres comisionados de apremio de la Diputación, de la Administración, de Instrucción pública y de todos los ramos del Gobierno.

Embargos á los contribuyentes, recargos y otra inundación peor que la ocurrida.

Esa es la dicha que nos espera.

Para que vean Vds. cuales nuestro sino, basta decir que la única vía férrea con que contábamos, el único camino de hierro que atravesaba nuestros campos y del que tanto esperábamos, antes de comenzar la explotación, antes de terminarse, ha desaparecido en su mayoría sin dejar ni aún vestigios del sitio que ocupaba.

—En efecto. Acaba V. de decir una solemne verdad.

Despues el labrador nos acompañó á varios cortijos, contándonos episodios mas ó menos exajerados y que omitimos por no creerlos de oportunidad, despidiéndonos de él no sin antes inspirarle confianza en que no se apremiarán los contribuyentes, ni ha-

brá recargos, ni embarcos, por ningún concepto, y que de hacerlo así, la prensa levantaría su potente voz y lograría suspender dichos procedimientos.

Camino de Benahadux.

Regresamos al coche y nos dirigimos hacia el pueblo de Benahadux, observando por el lado del río los destrozos que no eran pocos, aunque desde la carretera no se podían apreciar bien.

En el cortijo de los herederos de D. Bernardo Campos ha habido perjuicios notables, desplomándose uno de los muros de la huerta por la parte Norte.

En Benahadux iguales perjuicios que en Viator y Huércal, en las fincas lindantes al río que ha hecho desaparecer todo.

Puente de Rioja.

Desde el puente se dominaba una extensión considerable y podía apreciarse lo horroroso de la catástrofe.

De la hacienda de «San Miguel», del Vizconde de Almanza, se ha llevado unos 200 metros hacia el interior, en una extensión lo menos de 300 metros.

La fuerza del agua arrancó en el 5.^o estribo un enorme bloque del medio punto.

Rioja.

Al entrar en Rioja el aspecto no podía ser más sombrío é imponente.

A la entrada el cortijo del Palmeral se vé destruido y como si nunca hubiera existido vegetación.

En los de Maresca y Ortega arrasados sus terrenos, llegando el agua hasta cerca de los balcones, es decir, á 4 metros de altura.

Las haciendas de D. Emilio Viciano, don Juan Sanchez, D. Antonio Hernandez, don Ramon Ledesma y de los Sres. Piqueras, han sufrido considerablemente.

Pero lo que causa horror es, visitar la calle de la iglesia y el molino de D. Juan Benitez que fué por completo inundado perdiendo más de 300 fanegas de trigo, unas 100 de maiz y varias sacas de harina; alcanzando la altura de las aguas dentro de las habitaciones dos metros.

Al penetrar en la iglesia, no pudimos menos de sobrecogernos de espanto, al ver el desorden y desconcierto que allí reinaba; crucifijos, bancos, candelabros, atriles, todos cuantos objetos existían en el templo se encontraban hundidos en el fango que llenaba el edificio y que impedía poderlo recorrer.

Las aguas subieron á dos metros de altura, destruyendo altares, cuadros, paredes y puertas.

Las habitaciones de la sacristia lo mismo.

En la plaza y calles laterales todas las casas se inundaron teniendo los vecinos que refugiarse en los cerros.

Berja.

La inundación ha causado en este pueblo pérdidas considerables y que no es posible calcular en estos momentos.

Todas las ramblas han salido inundando la población y vega, produciendo daños de importancia.

Pánico indescriptible.

El Alcalde acompañado de infinidad de personas, se ocupa sin cesar en acudir á los puntos mas castigados para tapar provisionalmente los conductos de la rambla que se dirigen á la población.

Muchas casas caídas, otras amenazan derruirse.

Por ahora imposible mas detalles.

Dalias.

Parecidas consecuencias que en Berja. Inundada la vega por completo, así como todo el campo, ocasionando perjuicios graves en propiedades y fincas.

Autoridades y guardia civil visita puntos mas castigados.

En la carretera que une este pueblo con la capital han quedado destruidos tres puentes; el de la Culebra, el que se encuentra á poniente de la Gangosa y el de la Hortichuela.

Laujar.

La Tormenta ha perdido las cosechas, arrastrando multitud de arboles, caminos, acueductos y heredades.

Desbordamiento del *Andarax* y ramblas de Bonayar y Mártires como jamas se ha conocido, destruyendo puente de construcción árabe que comunicaba á Laujar con pueblos del partido.

A las 12 y 3 minutos de la tarde las aguas comienzan a descender.

El pánico es indescriptible en el vecindario y es de temer conflicto en la cuestión subsistencia por falta de molinos harineros; adoptanse por la autoridades medidas de precaución.

La población consternada, viendo perdida la mayor parte de la cosecha de maíz, judías, aceituna, uva y demás productos pendientes de recolección, únicos recursos con que se cuenta en este pueblo.

La inundación ha sido horrorosa. La riqueza urbana ha sufrido también perjuicios aunque no de la importancia que la agrícola.

El alcalde ha dictado órdenes para socorro de los que se encontraban en inminentes peligros, habiendo secundado a las autoridades en tan humanitaria tarea la guardia civil y el vecindario.

No hay por fortuna que lamentar desgracias personales, gracias a que la catástrofe tuvo lugar de día.

El estado de los habitantes es altamente afflictivo aun para las clases más acomodadas por la falta de subsistencias y de haber quedado inutilizados los molinos harineros.

Sin embargo se han podido salvar harinas bastantes para tres ó cuatro días, dentro de los cuales se dará impulso á las obras de reparación.

Fondon.

Las pérdidas en este pueblo son también incalculables.

Han sido de consideración las de toda la vega, especialmente en la parte que atraviesa el Andarax, el cual tuvo una crecida espantosa, arrollando todas las propiedades.

Destruído por completo el fruto de uva, derribada toda la aceituna y arrastrados los maíces y hortalizas.

Desgracias personales ninguna, hasta ahora, que se sepa.

Alhama.

La tormenta ha revestido en este pueblo caracteres alarmantes, las pérdidas enormes, el pánico horrible.

La ruina segura de este pueblo. Perdida la cosecha de uva de embarque así como la de vino.

También han sufrido extraordinariamente las fincas que se encuentran en completa ruina y sobre todo las situadas en las riberas del Andarax, y sus ramblas afluentes, haciendo desaparecer molinos harineros y la mayor parte de las casas cortijos.

Purchena.

La crecida del río Almanzora es imposible describir.

El pánico y el terror se ha apoderado de estos vecinos, ante la situación afflictiva y angustiosa que presenta el pueblo.

No se oyen más que lamentos—nos dicen—y una gritería aterradora de los padres y mujeres en busca de sus hijos, de sus maridos ó hermanos que se creen han sido arrastrados por las aguas y perecidos en ellas.

En la parte baja del pueblo la inundación ha sido imponente, siendo necesario desalojar muchas casas con auxilio de la guardia civil y preciso abrir la Iglesia para dar entrada y resguardo á las familias que han tenido la desgracia de ver inundados sus hogares.

El desbordamiento del río es tal que miden las aguas una altura de diez metros, asolando por completo las dos riberas de cerro á cerro.

Las grandes corrientes del río, por su mucho desnivel, hacen presumir, á más de la pérdida completa de las cosechas, la destrucción y arrastre general de las tierras, animales y pares de labor.

También se teme, con fundados motivos muchas desgracias personales, por ser una época en que los labradores se ocupan en las faenas de la agricultura, y por haberse llevado las aguas los caseríos y molinos que había enclavados en las proximidades del Almanzora.

Velez-Rubio.

No menos imponentes han sido los desastres de estos días.

Las cosechas de legumbres, hortalizas, maíz, aceituna, uva y arboles frutales se han perdido por completo.

El pánico se ha apoderado de los habitantes, pidiendo auxilio al Gobierno para remediar tanta calamidad especialmente los numerosos colonos arruinados.

Gador.

En Gador es aun más triste.

Otro día daremos detalles, porque nos es imposible dar todos los que tenemos recogidos.

El Gobernador, acompañado del ingeniero agrónomo y de otras autoridades, ha salido á visitar los pueblos inundados.

Dejaríamos de ser hijos de nuestra hermosa Almería si al contemplar hoy, abatidos y bajo la más triste impresión de ani-

mo, los males que afligen á nuestra pobre provincia, no levantáramos la voz uniendo la de los demás periódicos locales, en demanda al Gobierno de una mirada compasiva que mitigue nuestro infortunio: dejaríamos de ser almerienses sino pidiéramos al gobierno el fomento de las obras públicas en toda la provincia: la construcción del ferro-carril de Linares y todas aquellas obras que proporcionen trabajo á tantos infelices.

Impresionados aún bajo la anómala situación en que nos encontramos, viviendo como estamos bajo el dominio del sobresalto, no podemos aún apreciar con toda extensión y detalles los límites de nuestros males ni cuales exigen preferente remedio; cada día se acentúan más aquellos, cada vez se conoce lo difícil é imposible de su reparación que contrista el ánimo más valeroso y el espíritu más esforzado.

Ohanes.

Las últimas noticias de Ohanes nos dan á conocer los grandes destrozos que también ha habido en dicho pueblo.

La fábrica de harinas propiedad de don Juan Diego Carretero ha sido arrastrada por las aguas desapareciendo con ella el alcalde del pueblo y cuatro amigos más que allí se habían refugiado.

La fábrica estaba valorada en 35.000 duros.

Son horrosos los destrozos que allí ha causado la nube.

La casa de banca de los Sres. Ull-
barry y Peydro, cuyas oficinas estaban instaladas en el paseo del Príncipe, al lado del Banco de España, se ha trasladado a la casa que acaba de construir uno de los socios, el Sr. Peydro, en el mismo paseo números 48 y 50, al lado de la Administración de Correos, frente á las palmeras. 15

Sres. Scott y Bowne.—Palma de Mallorca 3 julio 1886.—He usado la *Emulsion de Scott* de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa; tanto en mi clientela particular como en los niños Expositos de la Inclasa de esta Ciudad, y por los buenos resultados obtenidos la considero preparación de mucho mérito. Además de mantenerse por mucho tiempo sin alterarse, los enfermos la toman sin repugnancia por ser de gusto más agradable al paladar que las demás preparaciones de aceite. He tenido muy buenos resultados del uso de la *Emulsion de Scott* en los niños que padecen *linfatis-*
mo, escrofulismo, y raquitismo, en el tratamiento de la *tisis* y otras *consumtivas*, pues que no sólo obra como un buen medicamento *re-*
constituyente en la convalecencia de muchas enfermedades, siendo soportada perfectamente áun por los estómagos muy delicados, como me lo ha demostrado mi propia experiencia.

Dr. Guillermo Rosselló, médico de la inclusa de esta Capital.

ÚLTIMA HORA.

Ayer hemos recibido por correo los telegramas expedidos en Madrid para LA CRÓNICA el día 6. Los del 7 no han llegado; los del 8 tampoco.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)
Director «Crónica Meridional.»
Almería.

Madrid 6 5 15 de la t.

Ha sido constituida por la prensa la fianza para la acción popular.

Han sido espulsados los frailes de Fuenterrabia.

Las elecciones paradiputados provinciales en Madrid el domingo, prometen ser reñidas.

Bolsa.

4 por 100 interior, 74-80.
4 por 100 exterior, 77-60.
Londres 90 días fecha 25-65.
París 8 días vista, 1-90.

Fabra.

Idem 6, 3 5 n.

En la Habana ha habido un terrible ciclón y grandes inundaciones.

Han descarrilado muchos trenes, se han ido á pique varios buques y centenares de casas han sido destruidas, contándose 27 muertos.

Idem 3, 15 n.

En el ministerio de Gracia y Justicia las economías del clero ascienden á nueve-cientas mil pesetas.

Desmientese que hayan sido espulsados los misioneros de Fuenterrabia.

Entusiasmo en Cádiz por la cuestión de cruceros.

REGISTRO CIVIL.

Relacion de los nacidos y fallecidos inscriptos en el registro civil de esta ciudad durante el día 8 del actual:

Nacidos..	DEFUNCIONES.	3
Varones..		0
Hembras..		1
Párvulos..		1
Total..		2

Salud y longevidad SIN MEDICINA NI PURGANTES, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA

41 años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliengo, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Catle Stuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor Saenz de Tejada, de Córdoba, etc., etc.

El doctor Routh, médico jefe del Hospital Samaritano de mujeres y niños de Londres, dice: «Naturalmente rica de elementos indispensables á la sangre para desarrollar y fortificar el cerebro, los nervios, la carne y los huesos, la Revalenta es el alimento por excelencia, que, solo, basta para asegurar la salud de los niños y de los adultos. Muchas mujeres y niños, desahuciados de atrofia y debilidad muy pronunciadas, han sido perfectamente curados con la Revalenta. Para los tísicos y niños éticos conviene más que el aceite de hígado de bacalao.»

Escribe el célebre profesor Dédé, curado de dispepsia y de catarro de la vejiga, despues de ocho años de padecer estas enfermedades. «Si yo tuviese que elegir un remedio, para una enfermedad cualquiera, ya sea del estómago, de los intestinos, de los nervios, del hígado, del pecho, del cerebro ó de la sangre, no vacilaria un instante en preferir á todas las drogas la *Revalenta arábica*, seguro, como es, de que sus resultados, que me atrevo á decir que son *infallibles*».

Los efectos que la misma produce en los niños no son menos benéficos, como lo demuestran las cartas siguientes:

Núm. 80,016.—El señor doctor Benecke, profesor de medicina en la Universidad de Hamburgo (Alemania) escribe á la «Gaceta Clínica de Berlin»:—«Ensayé la Revalenta Du Barry con un éxito verdaderamente maravilloso en un caso terrible de atrofia y vómito continuo que habian atacado á un niño de cuatro meses de edad, resistiendo á toda medicina. El vómito se acabó casi inmediatamente y despues de un uso esclusivo de esta harina durante seis semanas, el niño recobró la salud mas perfecta. Tuve un éxito semejante en todas mis experiencias sucesivas con esta harina, en la que halla cuatro veces el nutrimento de la carne.»—8 de Abril de 1873.

«Muy señor mio: Mi hija no podia digerir ni dormir, y estaba abatida por efecto del insomnio, de la debilidad y de una irritacion nerviosa. Se encuentra hoy muy bien, merced á la *Revalenta arábica*, que le ha devuelto la salud y el apetito, y á la cual debe hoy el digerir bien y el disfrutar de una tranquilidad de nervios, de un dulce y reparador sueño y de una alegría de ánimo, desconocidos de ella mucho tiempo hacia.—París, 11 de Abri. de 1886.—H. de Montluis.»

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas prolonga la vida humana de 20 á 30 años, renovando las constituciones mas agotadas por la vejez, el trabajo ó cualesquiera excesos.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent-Street, Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósito en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas y todos los boticarios y ultramarinos, del país.

Depósito en esta ciudad, Botica de la señora Viuda de D. Antonio Vivas.

ANUNCIOS.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA DE

SAN PABLO

INCORPORADO AL INSTITUTO Y DIRIGIDO POR DON MARIANO SEGUNDO CEBRIAN, Calle de Martinez Campos, núm. 12.

Alumnos *internos, medio-pensionistas, permanentes y externos.*

HONORARIOS.

Externos de 1.ª enseñanza, 7.50 pesetas mensuales.

Id. de 2.ª enseñanza, 10 id. id. por asignatura.

Está abierta la matrícula ordinaria desde el 1.º al 30 de Septiembre.

Para mayores datos pídase el Reglamento.

Se vende LA CASA NUMERO 33 DE la calle de Granada.

Darán razon calle de los Cámaras número 2.

Mechas graduadas para evitar desgracias.

Dirigirse á la calle de Murcia núm. 6.

CAMPOS É HIJO.

Petróleo, Bacalao, Azulejos blancos de 1.ª
Acaban de recibir buenas partidas que expenden á precios muy arreglados. 6-10

COLEGIO DE SANTO TOMAS

DIRIGIDO POR

DON MANUEL BELMONTE

NAVARRO RODRIGO 18 Y ZARAGOZA 3.

Desde 1.º de Setiembre quedan abiertas las clases en este establecimiento, donde no se dá otra enseñanza que la 1.ª elemental y superior, como base para el ingreso en la 2.ª

Los alumnos son todos permanentes. Las clases duran desde las diez de la mañana á cuatro de la tarde.

Se admiten alumnos internos y medio-pensionistas.

NAVARRO RODRIGO 18 Y ZARAGOZA 3. 8-15

FERNANDO MORENO Y COMPAÑIA.

2.—GLORIETA.—2.

Taller con tienda de ebanisteria. Admitense encargos para la construcción de toda clase de muebles Prontitud y baratura Visítese esta casa. Exposicion permanente al público. Precio fijo señalando los objetos construidos.

FERNANDO MORENO Y COMPAÑIA.

2.—GLORIETA.—2.

UNICO EN ALMERIA.

VAPOR PARA LIVERPOOL Y NEW-YORK.

El manífico vapor *Franconi* de línea regular llegará el 8 del corriente y saldrá el 10 del mismo para dichos puertos admitiendo carga de frutas.

Los trasbordos para New-York se harán por las líneas que deseen los Sres. cargadores.

Para informes: *M. Ruiz Reyes é hijo.*

DUELAS, BARRILES Y SERRIN

EN CASA DE LOS

SEÑORES LUIS TERRIZA EN LIQUIDACION ALMERIA.

Bazar del Leon DE UBALDO
Abad, calle de las Tiendas núm. 33.—Rostrico 4.

En este establecimiento se acaba de recibir un surtido verdaderamente admirable de artículos de Paris, Berlin y Viena, en objetos de lujo, propios para regalos, en cristal y bronce, porcelana, piel, peluche, cestas de flores, cajas de perfumeria etc. etc.

También en juguetes se ha recibido una magnífica colección y á precios jamás conocidos.

No olvidar que en el depósito de muebles de regilla que hay en dicho Bazar se han hecho en los precios rebajas importantísimas.

The Underwiting

and agency association, limited compuesta solamente de miembros aseguradores del **LLOYD INGLÉS**, compañía de seguros marítimos,

Esta importante compañía inglesa efectua los seguros á precios muy económicos y dispensa á los asegurados el valor de las *pólizas*.

Para nformes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo. Bilbao y Paseo del Principe 11.

A los mineros y contrafistas.

Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefre. de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

No confundir estas dinamitas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de examen, y en el que se puede obtener una economía de mas de un 50 por 100.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrofula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recomendada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De vértica en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.